



Guten Tag,

darf ich mich vorstellen: Mein Name ist Dr. Rudolf und ich bin Ihr neuer Betriebsarzt.

Was ist ein Betriebsarzt? Dazu muss ich etwas ausholen: Der Gesetzgeber hat bestimmt, dass jeder Arbeitnehmer in Deutschland betriebsärztlich betreut werden muss. Darunter versteht man, dass ein speziell ausgebildeter Arzt sich darum kümmert, dass Sie an Ihrem neuen Arbeitsplatz keine gesundheitlichen Nachteile durch Ihre berufliche Tätigkeit erleiden und dass Sie alle gesundheitlichen Voraussetzungen für Ihre neue Tätigkeit erfüllen. Lassen Sie mich dies an einigen Beispielen erklären: Stellen Sie sich einen Busfahrer vor, der täglich Schulkinder zur Schule fährt. Von diesem Busfahrer erwartet man natürlich, dass er gut sieht und gut hört, weil dies nun einmal für einen Busfahrer besonders wichtig ist. Als Betriebsarzt kontrolliere ich ständig das Seh-und Hörvermögen, um sicherzustellen, dass diese Voraussetzungen erfüllt sind. Bei einer schwangeren Mitarbeiterin stelle ich beispielsweise sicher, dass sie nicht schwer heben und tragen muss und bei einer Kindergärtnerin kümmere ich mich z.B. um einen ausreichenden Impfschutz. Sie sehen, der Aufgabenbereich eines Arbeitsmediziners ist sehr umfangreich.

Sie haben zukünftig bei Ihrer täglichen Arbeit mit gesundheitlich benachteiligten Menschen und damit mit einer besonderen Herausforderung zu tun, die einerseits eine tiefe Befriedigung hervorrufen wird, diesen Menschen geholfen zu haben, andererseits stellt die Arbeit aber auch eine Belastung für Sie dar. Um nun sicherzustellen, dass Sie diesen Aufgaben gewachsen sind, ist es unter anderem unabdingbar, dass Sie bereits zu Arbeitsbeginn einen ausreichenden Impfschutz haben. Aus



der beiliegenden Liste können Sie ersehen, welche Impfungen Sie haben sollten. Die Kosten für die Impfungen werden von Ihrer Krankenkasse komplett übernommen und sie sollten von Ihrem Hausarzt bereits vor Antritt Ihrer neuen Arbeitsstelle bei der Diakonie in Kork durchgeführt werden.

Sobald Sie Ihre neue Arbeitsstelle angetreten haben, werden Sie in den ersten Wochen eine Einladung zu mir bekommen, damit ich mit Ihnen zusammen Ihre Gesundheitskartei erstellen kann. Zu diesem Termin sollten Sie bitte unbedingt Ihren Impfausweis und - falls vorhanden- Ihre Brille mitbringen, damit evtl. ein Sehtest durchgeführt werden kann. Falls Sie keine Einladung bekommen, dann rufen Sie bitte Frau Hofmann (Tel.07851 84-2289) im Sekretariat der Klinik an; sie wird dann umgehend einen Termin vereinbaren.

Neben den gesetzlich vorgegebenen Aufgaben stehe ich Ihnen selbstverständlich für alle Fragen bzgl. Ihrer Gesundheit und Ihren Arbeitsplatzbedingungen zur Verfügung.

Ich freue mich darauf, Sie kennen zu lernen!

Dr. Michael Rudolf Betriebsarzt der Diakonie in Kork www.jobmed.org

Empfohlene Impfungen, die Sie haben sollten:

- Tetanus
- Diphterie
- Kinderlähmung (Polio)
- Keuchhusten
- Hepatitis B
- Masern
- Mumps
- Röteln